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ОТЧЕТ О ПРОВЕДЕНИИ 

круглого стола  

«Актуальные проблемы юридического образования» 

 
1. Статус, форма, название научного собрания: Вузовский круглый 

стол «Актуальные проблемы юридического образования».   

2. Дата проведения: 01 февраля 2024 года. 

3. Учредители собрания:  

- Федеральное государственное бюджетное образовательное учреждение 

высшего образования «Костромской государственный университет»;  

- Юридический институт им. Ю.П. Новицкого Костромского 

государственного университета; 

- кафедра гражданско-правовых дисциплин. 

4. Формат проведения: очный 

5. Оргкомитет научного собрания: 

Бриль Геннадий Геннадьевич, д.ю.н., профессор, директор Юридического 

института имени Ю.П. Новицкого – председатель оргкомитета; 

Ганжа Наталья Владимировна, к.ю.н., заместитель директора 

юридического института по науке – зам. председателя оргкомитета; 

Хлестакова Любовь Анатольевна, к.п.н., заместитель директора 

юридического института по учебно-методической работе; 

Сироткин Алексей Геннадьевич, к.ю.н., заведующий кафедрой 

гражданско-правовых дисциплин; 

Палюлина Ирина Александровна, к.и.н., доцент кафедры гражданско-

правовых дисциплин; 

Григорьева Марина Александровна, старший преподаватель кафедры 

гражданско-правовых дисциплин. 

6. Количество участников научного собрания: 

Число участников мероприятия онлайн (пользователи, принимающие 

участие в онлайн трансляции) - нет. 

Число участников офлайн (непосредственно посетившие мероприятие 

люди) - 25 чел. 

 

из города Костромы 25 

из других городов России (указать каких)  нет 

 

из других стран (указать каких, город) нет 

всего 25 

 

7. Представители каких вузов, организаций (научных, 

общественных и т.п.) принимали участие в собрании:  

- Федеральное государственное бюджетное образовательное учреждение 

высшего образования «Костромской государственный университет». 
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8. Количество обучающихся (бакалавров, магистрантов, аспирантов) 

всего – 3, из них количество обучающихся (бакалавров, магистрантов, 

аспирантов) КГУ (Юридический институт им. Ю.П. Новицкого) – 3. 

Количество представителей КГУ (ППС) – 22. 

9. Цель и задачи проведения научного собрания: 

Цель проведения круглого стола: повышение качества подготовки 

обучающихся по направлению «Юриспруденция» за счет использования 

балльно-рейтинговой системы оценивания.  

Задачи проведения круглого стола: обмен опытом применения различных 

методик и инструментов балльно-рейтинговой системы оценивания; 

обсуждение проблем применения технологий искусственного интеллекта в 

образовательном процессе. 

10. Работа научного собрания (КГУ, корп. «Г1», ауд. 116): 
 
Ведущий круглого стола: СИРОТКИН Алексей Геннадьевич, к.ю.н., 
заведующий кафедры гражданско-правовых дисциплин 
 

Приветствие директора Юридического института имени Ю.П. Новицкого, 
доктора юридических наук, профессора БРИЛЯ Геннадия Геннадьевича 

 

Выступления: 
1. РУНТОВ Егор Евгеньевич, СЕМОВ Никита Ильич, СМИРНОВ Никита 
Евгеньевич, студенты 1 курса Юридического института им. Ю.П. Новицкого  
«Технологии искусственного интеллекта в юридическом образовании»  
 
2. БРИЛЬ Геннадий Геннадьевич, д.ю.н., директор Юридического института 
имени Ю.П. Новицкого 
«Итоги рейтинговой оценки студентов 1 курса» 
 
3. СМИРНОВА Наталья Александровна, старший преподаватель кафедры 
уголовно-правовых дисциплин, СИВЕРСКАЯ Людмила Анатольевна, к.ю.н., 
доцент кафедры уголовно-правовых дисциплин, доцент 
«Промежуточные результаты внедрения балльно-рейтинговой системы в 
учебный процесс» 
 
4. ГРИГОРЬЕВА Марина Александровна, старший преподаватель кафедры 
гражданско-правовых дисциплин 
«Опыт применения балльно-рейтинговой оценки при преподавании 
дисциплины «Юридическое консультирование» у студентов очной формы 
обучения» 
 
Заключительные выступления 
ДЕРЕВЕСНИКОВ Александр Владимирович, доцент кафедры гражданско-
правовых дисциплин 
СИВЕРСКАЯ Людмила Анатольевна, доцент кафедры уголовно-правовых 

дисциплин 



3 

 

11. Основные результаты собрания: научные результаты, резолюция, 

издание материалов конференции (указать выходные данные) и т.д. 

В ходе работы круглого стола были обсуждены актуальные вопросы 

юридического образования: 1) возможности и перспективы использования 

технологий искусственного интеллекта в юридическом образовании и 2) 

применение различных моделей балльно-рейтинговой системы оценивания при 

преподавании юридических дисциплин. практической подготовки обучающихся 

по направлению «Юриспруденция». Студенты 1 курса представили примеры 

использования нейросетей для подготовки к учебным занятиям и выполнения 

письменных заданий. Первокурсники Рунтов Егор, Семов Никита, Смирнов 

Никита познакомили преподавателей с ресурсами, которые могут быть 

использованы в образовательном процессе. Тем не менее, участники круглого 

стола пришли к выводу, что использование при изучении юридических 

дисциплин информации, генерируемой нейросетями, без дополнительной 

тщательной проверки и корреляции на данный момент невозможно. То же 

самое можно сказать и про написание качественных выпускных 

квалификационных работ, основанных на анализе конкретных правовых норм и 

материалов правоприменительной практики. Данный вывод был сделан исходя 

из приведенных студентами примеров и опыта использования нейросетей 

самими преподавателями. Опытом применения балльно-рейтинговой системы 

оценивания поделились директор юридического института Геннадий 

Геннадьевич Бриль, старший преподаватель кафедры уголовно-правовых 

дисциплин Наталья Александровна Смирнова, старший преподаватель 

кафедры гражданско-правовых дисциплин Марина Александровна Григорьева. 

В процессе дискуссии были высказаны самые разные мнения по поводу 

эффективности и целесообразности использования балльно-рейтинговой 

системы. По итогам выступлений было принято решение рекомендовать 

кафедрам использовать опыт коллег с учетом высказанных рекомендаций и 

предложений. Заведующим кафедрами поручено обсудить представленный 

опыт на заседаниях кафедр и определить дисциплины, по которым будет 

применяться балльно-рейтинговая система оценивания. В случае принятия 

положительного решения отразить критерии оценивания в рабочих 

программах дисциплин и фондах оценочных средств. 

 

 

Председатель оргкомитета, 

директор юридического института 

имени Ю.П. Новицкого               Г.Г. Бриль 


